

Stadt Sassenberg

ALTES ZOLLHAUS



Schürenstraße 6

Besichtigung mit Museum, nach Vereinbarung

Stadtprojekt Sassenberg e.V.

Herr Josef Lutterbeck

0172/7806714

info@stadtprojekt-sassenberg.de

www.stadtprojekt-sassenberg.de



Die Front und die günstige Lage des Hauses innerhalb des Ortes, ebenso der Wohnstandard der gehobenen bürgerlichen Schicht entsprach um 1733/1734 dem Rang und Aufgabenbereich eines fürstbischöflichen Beamten. Die historische Ausstattung u.a. die original erhaltene Stuckdecke (Kölner Decke), Türen und Kamin unterstreichen den auf Repräsentation bedachten Status der teils adeligen „Kundschaft“ gegenüber der ländlichen Bevölkerung. Politische, verkehrstechnische, industrielle und gesellschaftliche Veränderungen des 19. Jh. führten zu Eigentümerwechseln und erheblichen baulichen Veränderungen. Durch den Ausbau der Straße ergaben sich neue Erwerbsquellen als Schankwirtschaft, Kolonialwarenladen und Schusterwerkstatt und seit 1890 als Hebestelle für Straßennutzungsgebühren nebst einer zugehörigen Zollschranke. Nachdem das Hausensemble zu verfallen drohte, gründete sich 2005 der Verein „Stadtprojekt Sassenberg e.V.“ mit dem Ziel, dieses als Zeugnis einer wechselvollen Stadtgeschichte zu erhalten und einer Nutzung zuzuführen. Am 21.05.2022 konnte das Haus eröffnet werden und kann für Veranstaltungen jeder Art genutzt werden. Daneben befindet sich im Haus ein modernes Museum über den bedeutenden Bildhauer Joseph Uphues (1850–1911).

Kreis Warendorf
Der Landrat
Bauamt/Obere Denkmalbehörde
www.waf.de/denkmaeler

